

“De Aleph a ALMA: la Red se moderniza con un nuevo sistema de gestión.”

Conseguimos poner en vuestras manos un nuevo número de *Enredadera: revista de la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC*.

La sección *En Directo* se ha centrado, en esta ocasión, en el reciente cambio de sistema de gestión de bibliotecas y archivos que se ha realizado en nuestra Red. Bajo el tema *“De Aleph a ALMA: la Red se moderniza con un nuevo sistema de gestión”* se presenta la visión de cuatro profesionales. Gaspar Olmedo explica algunas cuestiones relacionadas estrechamente con dicho cambio; Alejandro Jiménez, de la biblioteca Tomás Navarro Tomás del Centro de Ciencias Humanas y Sociales, y Ricardo Martínez de Madariaga, de la biblioteca Jorge Juan del Centro de Física Teórica y Matemáticas, dan su punto de vista como bibliotecarios que han sufrido directamente este cambio y, Anna Campos ofrece la visión de una institución externa al CSIC.

La sección *La Red* contiene 5 colaboraciones. Mario Cottureau relaciona el portal Europeana con la colección de fondos digitalizados del CSIC, Simurg; Luis Dorado, presenta alguna de las recientes novedades incluidas en la herramienta GesBIB: informes bibliométricos; Mercedes Baquero e Inmaculada Ramos, recuerdan los recursos electrónicos añadidos a lo largo de 2018 a nuestra Biblioteca Virtual; Isabel Bernal nos informa de las novedades en Acceso Abierto del reciente Plan S de la Comisión Europea; y, finalmente, Mercedes Baquero, relata la experiencia en la gestión de una licencia nacional a la base de datos *Cambridge Structural Database*.

En la sección *Así Somos*, en el que nuestras bibliotecas y archivos reflejan algunas de sus actividades también hay 5 colaboraciones. Carmela M^a Pérez-Montes se centra en la estrategia de difusión que llevan a cabo desde la biblioteca Tomás Navarro Tomás del CCHS; Miriam Miguélez, describe el proyecto de digitalización de una revista de especial importancia histórica para su centro llevado a cabo desde la biblioteca de la Misión Biológica de Galicia; Marta Ezpeleta, muestra un incunable custodiado en la Institución Milá y Fontanals; Núria Murcia, presenta el proyecto realizado durante la realización de su máster universitario con fondos del Archivo del Real Jardín Botánico; y, M. Ángeles Arco, destaca el papel que ha tenido la biblioteca en la obtención de la distinción Centro de Excelencia Severo Ochoa para el Instituto de Astrofísica de Andalucía.

En la sección *Noticias*, contamos con 7 colaboraciones. Cinco de ellas relacionadas con jornadas o congresos: Pilar Martínez, de la TNT, presenta la Jornada sobre Preservación del Patrimonio Digital; Teresa Bautista, las XV Jornadas de EXPANIA; Amparo Llorente, la Reunión Anual de IGELU; Mario Cottureau, un taller organizado por la IFLA; y, Félix Alonso, del Real Jardín Botánico, una de las más importantes reuniones de asociaciones que engloban a las bibliotecas de botánica y horticultura. Esta sección cuenta, además, con una colaboración de Isabel Bernal sobre los perfiles públicos de investigadores en Digital.CSIC y, otra de Miriam Font y Concha de la Torre, sobre la participación de la biblioteca de la Escuela de Estudios Árabes en una iniciativa cultural de la ciudad de Granada.

Como colofón, la sección *Reseñas*, cuenta en esta ocasión con la colaboración de Amparo Llorente. En ella, nos resume algunas iniciativas interesantes que la Biblioteca Nacional de Singapur lleva a cabo para fomentar la lectura a través de las redes sociales. Esperamos que sea de vuestro agrado.

Miquel Àngel Plaza-Navas
Comité de Redacción
Diciembre, 2018